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Zwei-Jahresbericht der Präsidentin des ACHV 2021-2022 
 
Nach der elektronischen Beschlussfassung 2021 startete das offizielle Chorverbandsjahr und die 
Hoffnung, bald wieder unter normalen Umständen singen zu dürfen, schien zu steigen. So 
wurde am Singsamstag 2021 festgehalten und wir konnten diesen schlussendlich mit gewissen 
Schutzmassnahmen durchführen. Die beiden Kursleiter Anna Kölbener und Mauro Ursprung 
gestalteten einen vielseitigen und tollen Gesangsnachmittag. Das Abschlusskonzert, bei 
welchem die 35 Sänger:innen der beiden Kurse sich das Gelernte vorsingen, konnte dank dem 
guten Wetter auf dem Pausenplatz durchgeführt werden. Die Stimmung war großartig, da sich 
alle drüber freuten, dass ein solcher Anlass wieder einmal möglich war. 
 
Im Herbst durfte im Chorwesen endlich wieder aufgeatmet werden und die Schutzmassnahmen 
wurden so weit gelockert, dass normale Proben und somit auch Weiterbildungen wieder 
normal stattfinden konnten. So fand im August/September 2021 der Stimmbildungskurs mit 
Stéphanie Oertli statt, welcher von rund 10 Personen besucht wurde. 
 
Kurze Zeit später konnte vom 1.-3. Oktober 2021 auch der Dirigentenkurs mit 6 Interessierten 
durchgeführt werden. Lukas Bolt fand erneut das richtige Mass, um alle Kursteilnehmenden 
individuell zu fördern. Das Highlight des Kurses war die Arbeit mit dem extra für den Kurs 
zusammengestellten Gesangsensemble, welches für alle sehr bereichernd war. 
 
Im November 21 konnte dann auch der Weiterbildungskurs «Sponsoring in der Vereinswelt» 
durchgeführt werden. Nebst den gesanglichen Kursen wurde bewusst vom ACHV auch ein 
Thema gewählt, was heute bei den meisten Chören intern ebenfalls bereits ein Thema ist. So 
konnte ich als Kursleiterin Tipps geben und Unterstützung anbieten, wie ein Sponsoring 
aufgebaut werden könnte. 
 
Leider wurde im Winter 21/22 erneut das Thema Corona aktuell und gesetzte Massnahmen 
liessen nicht mehr alle Aktivitäten zu. So musste die geplante Präsidentenkonferenz mit 
gemütlichem Abendessen in ein Online-Treffen umgewandelt werden. Zu einer kleinen 
Auflockerung wurde allen Präsident:innen im Voraus ein kleines Apéro-Paket zugesandt. So 
konnte nach einem Info- und Austauschteil zumindest virtuell gemeinsam angestossen werden. 
 
Im Jahr 2022 stand für viele Chöre des Appenzellischen Chorverbandes das Schweizer 
Gesangsfest in Gossau auf dem Programm. Als Vorbereitung dafür organisierte der ACHV das 
Begegnungskonzert in Teufen. Sieben Chöre trafen sich, um sich gegenseitig das geplante 
Programm von Gossau vorzusingen. Ebenfalls im Publikum sassen Lukas Bolt und Peter 
Appenzeller mit der Aufgabe, den Chören ein öffentliches Feedback aus Expertensicht zu geben. 
Diese Rückmeldungen waren für alle Sänger:innen und Zuhörer:innen sehr interessant und 
bereichernd. Nebst abwechslungsreicher und schöner Chormusik erfreuten sich alle am 
gegenseitigen Austausch und Treffen. 
 
Im Mai 2022 war es dann endlich so weit, elf Chöre vom ACHV nahmen am Schweizer 
Gesangsfestival in Gossau teil. Viel Gesang, Emotionen und Begegnungen sind nur einige 
Ausdrücke, welche die wundervollen Tage in Gossau beschreiben. Schön, dass wir direkt im 
Nachbarskanton ein solch unvergessliches Fest miterleben durften. 
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Im August / September fand erneut ein Stimmbildungskurs statt. Dieses Mal wurde der Kurs 
von Benjamin Berweger, bekannt aus dem 9-Uhr-Einsingen von SRF1, geleitet.  
 
Im November 2022 wurde erneut der Sponsoring-Kurs angeboten und von 8 Personen besucht. 
Wiederum konnten wertvolle Erfahrungen ausgetauscht werden und neues Wissen konnte sich 
angeeignet werden. 
 
Trotz zweier schwieriger und durch Corona geprägte Jahre, konnten wir im ACHV viele unserer 
Weiterbildungen anbieten und durchführen. Dies auch, weil der Vorstand und die 
Musikkommission gut zusammen gearbeitet haben. Im Jahr 2021 traf sich der Vorstand 6mal, 
im Folgejahr 2022 waren es 5 Sitzungen. Nebst dem Organisieren der Weiterbildungen wurde 
auch regelmässig über die Zukunft des ACHV diskutiert und stets hielten sich alle das 200-Jahre-
Jubiläum vor Augen. Umso schöner war für alle, als Ende 2022 klar war, dass ein OK gefunden 
werden konnte, welches ein Jubiläums-Anlass organisieren wird. 
 
 
 
 


